

On connaît cette équipe de basket-ball de noirs américains. Le dernier une audience leur était accordée par le Saint-Père à Castelgandolfo. Le Pape, après avoir bavardé dans quatre langues avec ces joueurs de nationalités différentes, alla s'asseoir sur une petite estrade et manifesta le désir de voir une démonstration du jeu des Globe-Trotters.

Aussitôt, les joueurs enlèvent leur veston mais comme on n'a pas sous la main le disque "Sweet Georgia Brown" qui sert d'habitude pour rythmer le jeu, il est entendu que "ceux qui ne joueront pas vont siffler à l'air et frapper dans leurs mains en cadence".

"Tout se passa le mieux du monde. Le ballon volait littéralement de main à main, les passes étaient d'une rapidité folle; nous autres, nous sifflions et tapions dans nos mains avec furie. Le pied droit du Souverain Pontife dépassait dessous la soutane blanche et battait le plancher en mesure!"

"Quant tout fut fini, on demanda au Pape s'il désirait encore quelque chose. "Oui, répondit-il, je voudrais que vous recommenciez encore une fois."

COMMENT LA BIBLE BATIT ISRAEL

Nous aurions voulu porter plus tôt à votre attention un article dans le Reader's Digest de mars 1954 et intitulé "How the Bible is beating Israel" par Blake Clark. "Les Israéliens, comptant sur l'exactitude rigoureuse de la Bible, l'emploient pour redécouvrir la richesse oubliée de leur patrie." Ils ont redécouvert d'anciennes mines de cuivre. Le gouvernement exploite présentement de façon systématique une chaîne de puits bibliques. Le puits d'Agar approvisionne maintenant en eau 60 familles Juifs. Jusqu'aux généraux israéliens qui ont employé la stratégie des anciens pour remporter une victoire sur les Syriens en 1948.

"La Bible a aidé à déterminer quelle sorte d'arbres planter et les planter". L'indication se trouvait dans Josué. Etc., etc.

LA CRISE RELIGIEUSE EN AMERIQUE LATINE

Ce qui rend particulièrement dangereuse la situation religieuse d'Amérique latine, c'est la transformation actuelle de ce continent: que partout on signale une concentration urbaine considérable, un nouveau prolétariat se forme, dans les villes cette fois. Dans ces milieux, les moyens modernes d'influence (presse, radio, cinéma) ont toute leur chance de pénétration. Le néopaganisme peut rapidement détruire le peu de religion religieuse qui existait. Le prosélytisme protestant et la propagande communiste exploitent respectueusement le fond de religiosité du peuple dans cette situation sociale. Si une action vigoureuse n'est pas entreprise rapidement, ce nouveau centre de gravité peut échapper pour longtemps à l'influence de l'Eglise. Consciente de ce danger, Rome a insisté auprès de l'épiscopat de différents pays afin que soient envoyés au plus tôt des prêtres.

L'Actualité a fait allusion l'an dernier à l'oeuvre de coopération sacerdotale hispano-américaine (Calle del Bosque 9, Madrid). Celle-ci a envoyé, en quatre ans, quelque 120 prêtres dans différents diocèses de l'Amérique latine. A Louvain (37, rue Vésale), en dépendance de l'Université catholique s'est ouvert il y a quelques mois le Collège pour l'Amérique latine. Un nombre considérable de prêtres est nécessaire car les besoins sont immenses. Parfois les efforts à petite échelle ont le défaut de faire s'estomper la conscience du problème et de servir d'excuse pour ne pas l'aborder dans toute son amplitude! Mais plus on attend, plus la situation s'aggrave!

Suffit-il d'envoyer des prêtres? Non, car certaines conditions sont requises de ceux qui veulent aller servir l'Eglise de cette région. En un mot il ne faut pas s'imaginer que l'Amérique latine est une Europe sous-développée. Une grande sympathie préalable est indispensable. Pour partir là-bas, ce qui est exigé c'est beaucoup plus qu'un déplacement géographique, plus qu'une séparation d'avec la famille, les amis, le "monde" où l'on était. Il faut être disposé à se laisser triturer par le nouveau milieu, à s'adapter à la mentalité, à sa forme de sentir, en un mot être prêt à "devenir eux". Aux Etats-Unis et dans d'autres pays d'immigration, on est frappé de voir la force d'assimilation du milieu qui fait des enfants d'immigrants d'authentiques citoyens du pays. Les prêtres eux, par la force de la charité, doivent réaliser ce processus de façon accélérée, si possible en quelques années. Il est donc nécessaire de se préparer par l'étude sérieuse de la langue, de l'Histoire, de la Sociologie, de la Littérature de ces pays. C'est faire preuve de courtoisie. Et si dans une conversation l'on peut citer telle pensée d'un des auteurs du pays, il est évident que cela sera bien mieux reçu qu'une pensée peut-être identique d'un écrivain européen ou d'Amérique du Nord. Il y a donc deux aspects indispensables: une certaine "mystique d'incarnation" et une connaissance préalable du futur champ d'apostolat. La solution idéale serait même de pouvoir envoyer les candidats dès le séminaire. Mais on voit immédiatement les inconvénients de cette solution. Comment envoyer dès les premières années de séminaire des jeunes gens dont un certain nombre n'atteindront pas le sacerdoce? Comment les éloigner dès ce moment de leurs familles?

Une autre solution paraît plus réalisable: celle d'un séminaire, situé dans un centre culturel important qui permette de donner une formation intellectuelle poussée. D'autre part il est absolument requis que cette institution ait un caractère nettement latino-américain. Parmi les directeurs de l'oeuvre, l'Amérique latine doit être représentée. Autrement ce centre sera trop "européen". Il faut souhaiter la présence dans ce centre d'un certain nombre de prêtres latino-américains qui, tout en poursuivant leurs études dans l'une ou l'autre faculté, soient des "témoins" qui participent à la préparation spéciale des candidats européens. Néanmoins il est nécessaire que dès le séminaire, ils entrent en contact avec leurs futurs confrères du diocèse d'adoption et qu'à leur arrivée là-bas, après l'ordination ils passent quelques mois au séminaire local afin de vivre plus en contact avec leurs collègues. A leur arrivée là-bas, leurs futures ouailles auront l'agréable surprise de constater qu'ils sont déjà très au courant, non seulement de la langue - ce qui n'est que le premier pas - mais aussi des coutumes du pays, que naturellement ils ne considéreront pas comme "d'amusantes particularités d'indigènes quelque peu attardées!"

En résumé, tout doit être mis en oeuvre pour que les prêtres aillent là-bas pour porter le Christ et non les coutumes de leurs pays d'origine. En un mot l'Amérique latine a besoin actuellement d'un nombre considérable de prêtres venus d'ailleurs mais qui soient bien décidés à ne pas rester étrangers et à se faire américains avec les Américains! (L'abbé Sireau dans l'Actualité Religieuse, mars 1955)

NOUVELLES MISSIONNAIRES

Nigeria - Le 1er mars 1955, la Sacrée Congrégation de la Propagande, érigéait en préfecture apostolique toute la province civile de KABBA, en Nigeria (Afrique occidentale britannique). Ce territoire, détaché en partie de la préfecture actuelle d'Oturkpo, en partie du diocèse de Benin, est confié aux Spiritains canadiens. (C.C.C.)

Japon - Les Rédemptoristes canadiens-français viennent d'accepter la charge du territoire de Suwa-gun. (C.C.C.)

Indonésie - Le R.P. Barder, s.v.d., premier missionnaire catholique à être admis dans les Iles Flores par le gouvernement Indonésien s'est embarqué le 20 mars pour l'Indonésie. Des restrictions avaient été imposées par le gouvernement de ce pays sur l'entrée des missionnaires étrangers.

Illinois - Les séminaristes de la Société du Verbe Divin ont expédié 80 000 volumes aux écoles et aux collèges de 7 pays différents. Les missionnaires de ces pays ont trouvé qu'une culture chrétienne est le meilleur moyen de combattre le communisme.

St-Colomban - La Société de Saint-Colomban, congrégation missionnaire fondée il y a moins de 40 ans, compte déjà 853 membres dont 625 prêtres, 10 Frères et 218 grands séminaristes. Ils exercent leur apostolat dans le pays, surtout en Extrême Orient.

Iles Fiji - Un jésuite américain a établi 65 "Caisses Populaires" dans des villages des îles Fiji en l'espace de 10 mois. Durant ce court espace de temps, les indigènes ont épargné \$56 000. Ces Caisses Populaires ont donné aux insulaires des Fiji un sens de la dignité et favorisé un esprit de responsabilité et de coopération mutuelle.

Scarboro - Messages of sympathy from all parts of Canada and many parts of the world were received on the death of Monsignor John E. McRae, Superior General of the Scarboro Foreign Mission Society for many years and one of 3 brothers who became priests. The solemn Requiem Mass for Monsignor McRae was offered in St. Michael's Cathedral in Toronto by Bishop Kenneth R. Walker of Lishui, China, who was expelled from his diocese by Chinese communists (Mission Secretariat).

L'Entraide Missionnaire prie la Société de Scarboro d'agréer ses sympathies les plus sincères.

Fight between Reds and Free World Fought largely by Missionaries. - The fight between Communism and the free world is becoming largely a struggle between Red leaders and Church missionaries in colonial areas, Douglas Hyde said in Detroit. Mr. Hyde, former editor of the Communist Daily Worker in London, England, said the free-world-versus-communism